



Communiqué de presse

Communiqué de presse

www.commerce-exterieur.gouv.fr

Paris, le 30 septembre 2013
N° 391

La Russie, partenaire économique stratégique de la France

Nicole BRICQ et Alexeï OULIOUKAÏEV, Ministre russe du Développement économique ont co-présidé le 20^{ème} Conseil économique, financier et commercial franco-russe (CEFIC)

Nicole BRICQ, ministre du Commerce extérieur, a co-présidé ce lundi 30 septembre le 20^{ème} CEFIC aux côtés d'Alexeï OULIOUKAÏEV ministre du Développement économique de la Fédération de Russie.

Celui-ci a permis de fixer l'agenda économique et commercial franco-russe, notamment dans la perspective du Séminaire intergouvernemental qui sera présidé par les deux Premiers ministres à Moscou le 1er novembre prochain.

Troisième débouché hors Union Européenne et Suisse de nos exportations (9,1 Mds € en 2012), la Russie est un partenaire commercial majeur de la France. Avec 4,4% de parts de marché, la France est le 2ème fournisseur européen de la Russie.

Après un passage en revue des partenariats structurants et historiques (aéronautique, nucléaire et spatial), les échanges entre les Ministres ont principalement visé à mieux exploiter les secteurs où des marges de manœuvre importantes sont sous-exploitées :

- **L'agriculture et l'agro-alimentaire**, où il s'agit de lever les blocages persistants sur le plan réglementaire. A ce titre, une première exportation de bovins français sur pieds en Russie a été saluée, même s'il s'agit d'amplifier ce mouvement ;
- **La santé**, où les besoins russes en matière de produits pharmaceutiques, de vaccins, mais aussi d'équipements et de dermo-cosmétiques, sont très importants. Dans ce cadre, **la Ministre a, à la suite du CEFIC, lancé les travaux du "Club santé Russie", qui a regroupé pour sa réunion constitutive, à Paris en liaison avec Moscou, 40 entreprises françaises, dont 27 PME et ETI.** Après la Chine en avril 2012 en présence du Président de la République, il s'agit de la deuxième mise en œuvre de cette initiative portée par le G5 (regroupement des principaux industriels de la santé) et le comité stratégique de filière. Il a pour ambition de porter une offre groupée vis-à-vis des autorités russes et de porter les principaux messages des entreprises françaises. David SOURDIVE, fédérateur auprès de la Ministre chargé de la famille de produits et services "mieux se soigner", y sera pleinement impliqué.



Les Ministres ont également souhaité que la coopération dans le domaine des **transports ferroviaires** soit renforcée. A ce titre, Nicole BRICQ a rappelé la volonté ferme des entreprises françaises, compte tenu de leur savoir-faire dans ce secteur, de participer au projet **de ligne à grande vitesse entre Moscou et Kazan**, dont les premiers appels d'offres ont été lancés. La mobilité urbaine (métros et tramways de Moscou notamment, aménagement des gares) et en particulier les projets relatifs au Grand Moscou, où les entreprises françaises se sont regroupées, est le deuxième champ sur lequel investir.

Le déjeuner de travail, regroupant notamment cinq pôles de compétitivité français déjà actifs en Russie et plusieurs plateformes technologiques russes, a également permis de mettre l'accent sur la coopération en matière de haute technologie (biotechnologies, céramique, optique, nanotechnologies, numérique, etc.), qui sera au cœur du Forum Open Innovation à Moscou le 31 octobre prochain et dont la France, en la personne du Premier ministre, Jean-Marc AYRAULT, est l'invitée d'honneur, avec la Finlande. A l'initiative du Ministère du Commerce extérieur, un pavillon français y sera organisé, piloté par UBIFRANCE et auquel participeront plusieurs Régions, entreprises et pôles de compétitivité français. Nicole BRICQ, aux côtés de son homologue russe, y participeront et animeront une table-ronde consacrée à la ville intelligente.

A l'occasion du Séminaire intergouvernemental, le sujet du développement des investissements croisés, déjà évoqué par le Président de la République lors de sa visite à Moscou en février dernier, sera évoqué, notamment par l'avancée de la coopération engagée entre CDC International, filiale du groupe Caisse des Dépôts, et le Fonds russe des investissements directs (FRID) en vue de la mise en place d'ici de la fin d'année d'un véhicule d'investissement commun.

Pour Nicole BRICQ: *"Quelles que soient les vicissitudes, la Russie et l'Europe, la Russie et la France en particulier, voient à long terme. Et notre vision, c'est une Russie qu'il faut arrimer à l'Europe sur le plan économique. Oui, il est possible et même souhaitable pour des PME françaises d'investir en Russie, notamment dans les domaines de la santé, de l'agro-alimentaire ou encore du numérique. C'est un grand marché, pas facile certes, mais je n'en connais aucun à travers le monde. Oui, les investissements russes, a fortiori dans notre tissu productif, sont bienvenus en France et nous ferons tout pour bien les accueillir. Oui enfin, nous devons viser la haute technologie, ce que nous faisons déjà dans le spatial et l'aéronautique, pour créer des synergies entre clusters de part et d'autre. Nous l'illustrerons à nouveau à Moscou le 31 octobre prochain ».*

Contact presse :

Cabinet de Nicole BRICQ - Perrine DUGLET : 01 53 18 46 89